

Cuentas de luz eléctrica subirían hasta \$60 mil en Chillán durante el mes de julio

PROYECCIÓN. Fundación valora entrega de subsidio, pero advierte que sería insuficiente.

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

Las cuentas de la luz en Chillán experimentarían un importante ajuste durante 2025, con un alza acumulada de 66% a julio, pudiendo alcanzar sobre los \$60 mil mensual, según proyecciones basadas en el reciente estudio "Tarifas, consumos y gasto eléctrico proyectado año 2025", de la Fundación Energía para Todos.

Según los datos del estudio, la tarifa del kilowatt/hora (kWh) en Chillán pasará de los valores actuales a \$255 en enero de 2025, acumulando una variación del 55% respecto a junio de 2024. En julio, el ajuste adicional del 7% elevará el alza acumulada a 66%. Esto tendrá efectos directos en el gasto mensual.

Por ejemplo, en junio de 2024, un hogar con un consumo promedio de 210 kWh pagaba alrededor de \$34.550. En junio de 2025, ese mismo consumo implicará un desembolso de \$53.550, lo que representa un aumento de \$19.000 en 12 meses.

Para julio de este año, de acuerdo al análisis de la Fundación Energía Para Todos, el mes de mayor consumo por



AGENCIA UNO

DE ACUERDO A ESTUDIO, SE PROYECTA QUE CUENTAS DE ELECTRICIDAD TENDRÍAN UN INCREMENTO DE HASTA 60 MIL PESOS EN JULIO EN CHILLÁN.

uso de calefacción (223 kWh promedio), proyectaron que la cuenta alcanzaría los \$60.850. Frente a este escenario, indican desde la entidad el subsidio eléctrico dispuesto para 2025 se plantea como una herramienta de apoyo directo. En el primer semestre del año, los montos serán de \$6.600 para hogares unipersonales,

\$8.600 para hogares de 2 a 3 integrantes y \$11.900 para hogares con 4 o más personas. En el segundo semestre, los aportes serán levemente menores, pero continuarán vigentes: \$6.300, \$8.200 y \$11.350 respectivamente.

"Comprendemos que el alza de la tarifa eléctrica, sumado al aumento de consumo,

hace que el gasto de la cuenta de luz sea muy importante para las familias en Chile y el subsidio eléctrico sea insuficiente. Por que cubre un tercio del gasto y llega al 20% de las familias. El Ministerio de Energía no ha hecho los suficientes esfuerzos para aliviar a las familias de Chile", señaló el director ejecutivo de la Fundación Energía

para Todos y docente de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Concepción, Javier Piedra.

En ese contexto, hace unos días entregaron en La Moneda una carta firmada por 11 mil personas, solicitando a el Ministerio de Energía renegocie los contratos antiguos, "que hace que la cuenta de luz sea la

más cara de Latinoamérica", lamentó Piedra

SUBSIDIO

Desde la Seremi de Energía Nuble explicaron con detalle los montos en exactitud para Nuble. De este modo, entre enero y junio de 2025, los hogares unipersonales recibirán un aporte mensual de \$39.807, mientras que aquellos compuestos por dos a tres integrantes obtendrán \$51.749.

Para las familias de cuatro o más personas, el subsidio ascenderá a \$71.652 mensuales, amortiguando así el impacto del alza acumulada del 66% en las cuentas de la luz en comunas como Chillán.

Y hace unos días se hizo un llamado para una nueva convocatoria que comenzará el 30 de junio al 15 de julio de este año.

El seremi de Energía Nuble, Dennis Rivas, enfatizó que "en esta nueva convocatoria, esperamos que las familias que pueden optar al beneficio postulen a él. Por eso, para cualquier duda o consulta pueden acercarse a nuestras dependencias, ubicadas en Arauco 878, Chillán, así como a través de nuestras plataformas en las redes sociales". ☞